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XVI LEGISLATURA 

 

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Sviluppo economico) 

 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 27 DEL 01/07/2021  

 

GROSJACQUES Giulio (Presidente)  (Presente) 

ROSAIRE Roberto (Vicepresidente)  (Presente) 

PADOVANI Andrea (Segretario)  (Presente) 

FOUDRAZ Raffaella    (Presente) 

GANIS Christian    (Delega PERRON) 

JORDAN Corrado     (Presente) 

ROLLANDIN Augusto    (Presente) 

 

 Partecipano i Consiglieri: MARQUIS, CRÉTIER, AGGRAVI, BRUNOD, 

MANFRIN, SPELGATTI e RESTANO. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, studi 

e documentazione. Funge da Segretario Monica BAUDIN. 

 

La riunione è aperta alle ore 09:35, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza del 

Consiglio regionale, per l'esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente.  

 

Proponente il Consigliere Claudio Restano 

 

2) Proposta di legge n. 22, presentata in data 3 maggio 2021, concernente: "Disposizioni 

per una ferrovia moderna e un efficiente sistema di trasporto ecosostenibile con utilizzo 

di trazione a idrogeno. Modificazioni alla legge regionale 25 novembre 2016, n.22 

(Disposizioni per una ferrovia moderna ed un efficiente sistema pubblico integrato dei 

trasporti)."-Nomina relatore di minoranza e espressione parere. 

 

3) Programmazione dei lavori della Commissione. 

 

Proponente la Giunta regionale (Assessore allo sviluppo economico, formazione e 

lavoro) 

4 Proposta di atto amministrativo, concernente: "Approvazione del Programma annuale 

degli interventi di politica del lavoro". Sede consultiva (parere) 

 

5) Proposta di atto amministrativo, presentata in data 22 giugno 2021, concernente: 

"Approvazione del bando “Aggregazioni R&S” a favore di imprese industriali per la 
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realizzazione di progetti di ricerca e sviluppo, ai sensi della legge regionale84/1993. 

Prenotazione di spesa.". Sede consultiva (presa d'atto) 

 

6) Illustrazione, da parte dell'Assessore Bertschy, del documento tecnico, predisposto 

come da impegno approvato in Consiglio regionale, per addivenire a una successiva 

proposta di legge dedicata ai piccoli comprensori sciistici. 

*     *     * 

Il Presidente GROSJACQUES, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno, come da lettere prot. n. 

4018 in data 24.06.2021 e prot. n. 4196 in data 30.06.2021.  

Comunica che il Consigliere Ganis è sostituito dal Consigliere Perron e che il 

Consigliere Jordan è temporaneamente sostituito dal Consigliere Restano.  

 

 La Commissione prende atto. 

 

 

PROPOSTA DI LEGGE N. 22, PRESENTATA DAL CONSIGLIERE RESTANO IN 

DATA 3 MAGGIO 2021, CONCERNENTE: "DISPOSIZIONI PER UNA FERROVIA 

MODERNA E UN EFFICIENTE SISTEMA DI TRASPORTO ECOSOSTENIBILE 

CON UTILIZZO DI TRAZIONE A IDROGENO. MODIFICAZIONI ALLA LEGGE 

regionale 25 NOVEMBRE 2016, N.22 (DISPOSIZIONI PER UNA FERROVIA 

MODERNA ED UN EFFICIENTE SISTEMA PUBBLICO INTEGRATO DEI 

TRASPORTI)."-NOMINA RELATORE DI MINORANZA E ESPRESSIONE 

PARERE. 

 

Il Presidente GROSJACQUES ricorda che, in una delle ultime riunioni della 

Commissione, la discussione sul provvedimento in oggetto era stata aggiornata per dirimere la 

questione legata alla nomina del relatore di minoranza ed essendo stata risolta tale questione, 

nella seduta consiliare del 23 giugno 2021, attraverso una modifica del Regolamento interno 

per il funzionamento del Consiglio regionale, invita i colleghi appartenenti ai gruppi di 

opposizione a procedere all'indicazione del loro relatore.  

 

La Consigliera FOUDRAZ propone il Consigliere Perron quale relatore di minoranza. 

 

 La Commissione concorda. 

 

Il Consigliere PADOVANI propone, prima di procedere all'espressione del parere sul 

provvedimento in esame, di audire i dirigenti degli assessorati all'ambiente e ai trasporti, il 

Presidente della Regione in qualità di Assessore ad interim all'ambiente, trasporti e mobilità 

sostenibile, i dirigenti della società C.V.A., i Referenti nazionali di Legambiente, i sindacati 

dei trasporti valdostani e i Comitati utenti della ferrovia.  
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Il Presidente GROSJACQUES evidenzia che la proposta di legge in oggetto prevede la 

presentazione, da parte della Giunta regionale, previe le necessarie consultazioni con gli operatori 

di sistema per quanto concerne gli investimenti infrastrutturali, di uno studio di interventi per la 

mobilità a idrogeno, finalizzato alle verifiche economiche e ambientali sulla tratta Aosta-Ivrea e 

ritiene quindi pleonastico svolgere nella fase attuale in Commissione le audizioni proposte dal 

Consigliere Padovani. 

 

Seguono gli interventi dei Consiglieri FOUDRAZ, ROLLANDIN, RESTANO, 

AGGRAVI, MANFRIN e PERRON che si dichiarano contrari alle audizioni proposte dal 

Consigliere Padovani che, segnalano peraltro, sono presentate allo scadere dei termini 

assegnati dal Presidente del Consiglio regionale per l'esame del provvedimento da parte della 

Commissione. 

 

Il Consigliere PADOVANI chiede che la sua proposta di audizioni venga votata dalla 

Commissione. 

 

* * * 

Il Consigliere JORDAN prende parte alla riunione alle ore 10.00. 

* * * 

 

Il Presidente GROSJACQUES pone in votazione la proposta di audizioni formulata 

dal Consigliere Padovani. 

 

La Commissione respinge, a maggioranza (presenti e votanti: sette; favorevoli: uno; 

contrari: sei), la proposta del Consigliere Padovani. 

 

Il Presidente GROSJACQUES, constatato che non vi sono ulteriori richieste di 

intervento o di delucidazione, pone in votazione la proposta di legge n. 22. 

 

La Commissione esprime un parere favorevole a maggioranza (favorevoli: sei; 

astenuto: uno, il Consigliere Padovani), sulla proposta di legge in oggetto. 

 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

 

Il Presidente GROSJACQUES comunica di avere programmato per martedì 6 luglio 

2021, in accordo con il Presidente della III Commissione, Chatrian, una riunione congiunta 

delle Commissioni III e IV per esaminare la relazione conclusiva della petizione relativa 

all'opposizione all'apertura di una cava di ghiaia in frazione Chetoz, nel Comune di Quart.  

 

 La Commissione prende atto. 
 

* * * 

Alle ore 10.05 i Consiglieri RESTANO e MANFRIN abbandonano l'aula consiliare. 

* * * 
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PROPOSTA DI ATTO AMMINISTRATIVO, PRESENTATO DALLA GIUNTA 

REGIONALE, CONCERNENTE: "APPROVAZIONE DEL PROGRAMMA 

ANNUALE DEGLI INTERVENTI DI POLITICA DEL LAVORO". SEDE 

CONSULTIVA (PARERE) 

 
* * * 

L'Assessore allo sviluppo economico, formazione e lavoro, Luigi BERTSHY, e il 

Coordinatore del Dipartimento politiche del lavoro e della formazione, Stefania RICCARDI, 

prendono parte alla riunione alle ore 10.05. 

* * * 

 

L'Assessore BERTSCHY illustra la proposta di programma in oggetto, finanziata 

attraverso gli stanziamenti previsti dall'articolo 19 della l.r. 15/2021. 

 

* * * 

Il Consigliere CHATRIAN prende parte alla riunione alle ore 10.10. 

* * * 

 

La Dott.ssa RICCARDI spiega che il programma annuale in oggetto rappresenta la 

declinazione, per l'anno 2021, di una parte, suddivisa per tipologia di azioni, delle misure 

ricomprese nel Piano triennale degli interventi di politica del lavoro, che riguardano la 

formazione professionale destinata ai disoccupati, agli attuali occupati nelle imprese, alle 

donne e all'orientamento lavorativo dei giovani, in particolare i NEET, ovvero quelli che non 

lavorano, non studiano e non sono inseriti in nessuno percorso di avvicinamento al lavoro. 

Fornisce indicazioni su di un progetto sperimentale che s'intende avviare, sotto forma di 

misura conciliativa dei tempi/vita e dei tempi/lavoro, destinato alle famiglie che hanno in 

carico minori disabili. 

Riferisce in merito al progetto “Bon emploi”, che prevede un percorso di formazione e 

di accompagnamento al lavoro per garantire l'occupabilità dei soggetti che si rivolgono ai 

Centri per l'impiego, quindi anche ai lavoratori che potrebbero perdere le opportunità 

occupazionali a seguito di un eventuale futuro sblocco dei licenziamenti previsto a livello 

nazionale. 

 

La Consigliera SPELGATTI chiede maggiori dettagli riguardo alle misure previste dal 

programma in oggetto. 

 

L'Assessore BERTSCHY fornisce un quadro più dettagliato delle azioni indicate nel 

programma in esame. 

 

 Il Presidente GROSJACQUES, constatato che non vi sono ulteriori richieste di 

approfondimento sul provvedimento in oggetto, propone di rinviare l'espressione del parere su 

tale atto alla conclusione dei lavori odierni e di esaurire nel frattempo l'analisi dei restanti 

punti di competenza dell'Assessore Bertschy. 
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 La Commissione concorda. 

 

* * * 

Alle ore 10.20 la Dott.ssa RICCARDI abbandona l'aula consiliare. Alla stessa ora, il 

Coordinatore del Dipartimento sviluppo economico ed energia, Tamara CAPPELLARI, ed il 

funzionario del medesimo Dipartimento, Giorgio D'ANDREA, prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

PROPOSTA DI ATTO AMMINISTRATIVO, PRESENTATA IN DATA 22 GIUGNO 

2021, CONCERNENTE: "APPROVAZIONE DEL BANDO “AGGREGAZIONI R&S” 

A FAVORE DI IMPRESE INDUSTRIALI PER LA REALIZZAZIONE DI PROGETTI 

DI RICERCA E SVILUPPO, AI SENSI DELLA LEGGE REGIONALE84/1993. 

PRENOTAZIONE DI SPESA.". SEDE CONSULTIVA (PRESA D'ATTO) 

 

 

 L'Assessore BERTSCHY fornisce copia di un documento che riassume le azioni 

previste nel bando in oggetto, che viene distribuita ai Commissari. 

Spiega che il bando ha l'obiettivo di stimolare l'attività di ricerca e di sviluppo delle 

imprese ed è finanziato per un importo di 6,7 milioni di euro attraverso le attuali disponibilità 

dei fondi FESR a valere sulla programmazione 2014/2021. 

Aggiunge che l'obiettivo per il futuro è di poter introdurre, nel prossimo programma 

triennale, la zona franca della ricerca per attrarre nuove imprese sul territorio valdostano.  

 

Il Dott. D'ANDREA illustra dettagliatamente il bando in oggetto, spiegandone gli 

obiettivi, le tipologie di intervento finanziabili nonché le percentuali, i massimali di 

contributo, le spese ammesse, gli ambiti tecnologici di intervento, i soggetti beneficiari e le 

caratteristiche richieste per i progetti. 

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede quali siano le aspettative di risposta da parte delle 

imprese riguardo al bando in oggetto. 

 

Il Dott. D'ANDREA risponde che nei diversi incontri avuti di presentazione del bando è 

stato dimostrato un buon interesse da parte delle imprese per l'iniziativa proposta. 

 

L'ing. CAPPELLARI aggiunge che l'intervento si inserisce nelle traiettorie della 

strategia di specializzazione intelligente S3, che prevede un forte coinvolgimento delle 

imprese, dei Centri di ricerca, delle associazioni di categoria, che hanno collaborato alla 

costruzione del bando in oggetto. 

 

* * * 

Il Consigliere MARGUERETTAZ prende parte alla riunione alle ore 10.45. 

* * * 
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Il Consigliere ROLLANDIN chiede se nell'intervento vi sia una specifica valutazione 

per incentivare gli insediamenti produttivi nelle Pépinières d'entreprises di Aosta e di Pont-

Saint-Martin e negli stabilimenti industriali dismessi ormai da alcuni anni di Verrès e di 

Châtillon. 

 

L'Assessore BERTSCHY formula alcune considerazioni in ordine alla suggestione 

espressa dal Consigliere Rollandin riguardo alla valorizzazione delle aree industriali dismesse 

sul territorio regionale e all'attività che vede impegnata VdA Structure in tale contesto. 

 

 La Commissione prende atto dell'illustrazione, da parte dell'Assessore e delle sue 

strutture, della proposta di deliberazione in oggetto. 

 

 

* * * 

Alle ore 10.50 il Coordinatore CAPPELLARI e il funzionario D'ANDREA abbandonano 

l'aula consiliare. Alla stessa ora, il Dirigente della Struttura Infrastrutture funiviarie del 

Dipartimento sviluppo economico ed energia, Ing. Giuliano ZOPPO, ed il Coordinatore del 

Dipartimento società e enti partecipati dell'Assessorato all'istruzione, università, politiche 

giovanili, affari europei e partecipate, Valter MOMBELLI, prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

 

ILLUSTRAZIONE, DA PARTE DELL'ASSESSORE BERTSCHY, DEL 

DOCUMENTO TECNICO, PREDISPOSTO COME DA IMPEGNO APPROVATO IN 

CONSIGLIO REGIONALE, PER ADDIVENIRE A UNA SUCCESSIVA PROPOSTA 

DI LEGGE DEDICATA AI PICCOLI COMPRENSORI SCIISTICI. 

 

 

L'Assessore BERTSCHY ricorda gli impegni assunti attraverso l'approvazione di una 

risoluzione al termine del dibattito consiliare sulla petizione per il mantenimento degli 

impianti sciistici di Weissmatten e riferisce quindi in merito ai lavori avviati, da una parte, dal 

tavolo di lavoro costituito anche con il Comune di Gressoney, che si è impegnato a fornire il 

piano di sviluppo della stazione commissionato dal Comune ad un professionista, e, dall'altra 

parte, dall'analisi, da parte delle strutture regionali dell'assessorato allo sviluppo economico e 

dell'assessorato alle partecipate, che hanno svolto una fase di studio di un possibile intervento 

legislativo a sostegno delle piccole stazioni presenti sull'intero territorio regionale.  

Relativamente a quest'ultimo punto, fornisce copia della bozza di due documenti di 

lavoro, che riportano un'analisi su tre proposte di possibili indirizzi che sono stati esplorati 

dagli uffici e un documento, più puntuale, sulla possibile evoluzione di un intervento a 

sostegno delle piccole stazioni. 

Invita la Commissione ad analizzare i documenti proposti al fine di organizzare un 

successivo incontro prima del prossimo autunno per costruire un disegno di legge che sia il 

più possibile condiviso da parte di tutte le forze politiche. 
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L'ing. ZOPPO spiega che gli uffici hanno analizzato tre possibili ipotesi di intervento: 

 la prima, prevede di passare, per tutti i piccoli comprensori, ad un modello 

“comunale”, ovvero, di trasferire la proprietà degli impianti ai comuni che, 

attraverso delle gare d'appalto, daranno in gestione gli impianti a fune e le 

stazioni sciistiche; 

 la seconda, riguarda la possibilità di elargire un corrispettivo per il servizio, 

che è mutuata dalla legge n. 1/2006 della Provincia autonoma di Bolzano che 

dà la facoltà ai Comuni di fare dei contratti di servizio per gli impianti di 

risalita di paese e per i piccoli comprensori sciistici; 

 la terza ipotesi consiste nell’integrare, nella concessione della linea funiviaria, 

un corrispettivo agli impianti situati in zone attualmente depresse e 

potenzialmente suscettibili di valorizzazione turistica. 

Mette in luce le criticità evidenziate riguardo alle tre soluzioni suindicate, che hanno 

portato gli uffici a valutare una quarta ipotesi di intervento, che è relativa all'erogazione di un 

contributo alle stazioni sciistiche di interesse locale, che si concretizzerebbe in un sostegno 

economico nei periodi della stagione in cui il concessionario potrebbe essere portato a tenere 

chiuso l'impianto. 

 

Il Dott. MOMBELLI riferisce che, per quanto riguarda la coerenza con la normativa in 

materia di società partecipate, il Testo Unico in materia di Società a Partecipazione pubblica 

dedica l'articolo 7 agli impianti a fune, specificando che questi impianti non sono equiparati 

ad un servizio di interesse economico generale e fornisce ulteriori dettagli tecnici a sostegno 

dell'eventuale concessione di un contributo alle stazioni minori. 

 

L'Assessore BERTSCHY sottolinea che il documento di lavoro presentato è aperto ai 

suggerimenti che perverranno dalla Commissione. 

 

Il Presidente GROSJACQUES ritiene che la proposta dell’Assessore possa essere 

condivisa per arrivare, alla ripresa dei lavori di settembre, alla redazione di una bozza di 

disegno di legge sulla quale poter avviare gli approfondimenti del caso. 

 

 La Commissione concorda. 

 

 

* * * 

Alle ore 11.20 l'Assessore BERTSCHY, il Dirigente ZOPPO ed il Coordinatore MOMBELLI 

abbandonano l'aula consiliare. 

* * * 

 

Il Presidente GROSJACQUES pone in votazione la proposta di atto amministrativo 

concernente l'approvazione del programma annuale degli interventi di politica del lavoro.  

 

La Commissione, all'unanimità, esprime un parere consultivo favorevole sulla 

proposta in oggetto. 
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Il Consigliere AGGRAVI chiede un aggiornamento rispetto alla situazione della 

proposta di legge n. 12, presentata dal Gruppo consiliare della Lega, di cui è primo firmatario 

e che deve essere notificato alla Commissione europea. 

 

Il Presidente GROSJACQUES fa presente che, ad oggi, si è ancora in attesa che gli 

uffici competenti dell'Amministrazione regionale comunichino di aver proceduto alla notifica 

della proposta di legge in oggetto e precisa che i termini per l'esame di tale proposta da parte 

della Commissione scadranno il prossimo 13 luglio. 

 

Il Consigliere AGGRAVI riferisce che nell'ambito della riunione tecnica con 

l'Assessore Bertschy e i funzionari regionali si era ipotizzato di programmare anche 

un'audizione dei rappresentanti di Finaosta sulla proposta di legge. 

 

Il Presidente GROSJACQUES propone di effettuare l'audizione di Finaosta martedì 6 

luglio pv in coda alla riunione congiunta con la III Commissione annunciata ad inizio seduta. 

 

 La Commissione concorda. 

 

Il Presidente GROSJACQUES chiude la seduta alle ore 11.25. 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

        

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

  

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 16.09.2021 
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